

## ❖ Ciudad al día

### Servicio Integral de Emergencia 171 ahora funcionará con todo en Coro

Ayer inauguraron la nueva sede del Servicio Integral de Atención de Emergencia 171 en la calle Garcés de Coro, estado Falcón. Fue una inversión conjunta, de 7 millones 665 mil 613 bolívares, entre el Gobierno nacional y la Gober-

nación. La sede cuenta con equipamiento tecnológico de primera para atender 30 llamadas en forma simultánea y 15 llamadas en espera. El 171 sirve para reportar cualquier contingencia, emergencia o situación de orden público. ■

### Formarán técnicos medios agropecuarios

Con una matrícula de 659 bachilleres, y a través de la Misión Ribas Técnica, se inició en Venezuela la formación de técnicos medios agropecuarios, mención producción agrícola. La especialidad comenzó de manera simultánea en once municipios de los estados Portuguesa, Barinas, Trujillo y Cojedes. El programa de formación consta de cuatro semestres. ■

### Hay más de un millón de pensionados

Durante la actual gestión del Gobierno nacional, se elevó el número de venezolanos que reciben pensión de vejez, señaló el presidente del Instituto Venezolano de los Seguros Sociales (Ivss), Carlos Rotondaro. Hasta el momento, el régimen ha entregado 1 millón 180 mil pensiones. Las mujeres pueden optar a la pensión desde los 55 años y los hombres, a partir de los 60. ■



DAVID HERNÁNDEZ/ARCHIVO

### Instalaron más de 60 módulos de cedulación en todo el país

Más de 60 módulos de cedulación a lo largo y ancho del territorio nacional fueron activados por el Servicio Administrativo de Identificación, Migración y Extranjería (Saime). Durante las jornadas se emitirán cédulas por primera vez, duplicados y renovación.

Los requisitos para solicitar la cédula por primera vez son original y copia de la partida de nacimiento y estar acompañado de su representante. En el caso de los adultos o tercera edad, llevar consigo copia de la cédula de identidad anterior. ■

### “Aquiles en el jardín de los retazos” montó su carpa en Maracaibo

La Compañía Nacional de Circo instaló su carpa tricolor en el estacionamiento del estadio Luis Aparicio de Maracaibo, estado Zulia, para llevar al público el espectáculo *Aquiles en el jardín de los retazos*, inspi-

rado en la obra *La vida privada de las muñecas de trapo*, del poeta Aquiles Nazoa hasta el 24 de este mes a las 5:30 pm. Es un show con acrobacias, malabares aéreos y otros números del mundo circense. ■

**DRAMA |** CONSIDERAN QUE EL IVSS APLICA TÁCTICAS DILATORIAS

# Se agudiza crisis en centros asistenciales

### Comité de familiares pide una audiencia con Rotondaro

PATRICIA MARCANO  
pmarcano@cadena-capriles.com

**Caracas.** Las 68 residencias socioasistenciales que atienden a pacientes asegurados por el Instituto Venezolano de los Seguros Sociales (Ivss) están con la soga al cuello. Siguen esperando que el Instituto les aumente la tarifa cama-día de cada paciente (desde 2008 reciben BsF 90 o 100, según la asistencia que dan) y aunque llevan un mes en conversaciones con el Ivss, la situación no se resuelve sino que empeora.

Ayer, el comité de familiares que defiende los derechos de los pacientes geriátricos, neuropsiquiátricos, fármaco dependientes y con VIH, conformado por más de 15 centros, se reunió con los directores de varias residencias para evaluar la situación en la que están.

La comida, el servicio que prestan, los medicamentos y personal contratado están en riesgo de empeorar. No se comprará la misma cantidad ni calidad de insumos; no hay posibilidad de aumentarle el sueldo a los profesionales y si alguno se va, no hay recursos para contratar a un sustituto. Con



Están preocupados por el futuro de los pacientes. JOAQUÍN FERRER

los BsF 90 pagan comida, servicios, hospedaje y medicinas.

Álvaro Villegas, de Asocienap (agrupa a 32 de las 68 residencias socioasistenciales), informó que tal como lo solicitó el Ivss, el 27 de agosto llevaron una estructura de costos general, actualizada (en 2007 el Ivss les aprobó un estudio similar para aumentarlos en 2008), al Ivss y la semana les informaron que no servía, que cada clínica debía llevar su propia estructura de costos con soperos para discutir el aumento, requisito no contemplado en el contrato firmado entre el Ivss

y cada residencia en 2008.

Directivos y familiares consideran que esto es una táctica dilatoria para retrasar el incremento de las tarifas. El comité le solicita al presidente del Ivss, Carlos Rotondaro, que les conceda una audiencia para buscar soluciones. El viernes entregaron un documento en Miraflores, para el presidente Chávez, y esta semana enviarán otro a la ministra de Salud y a Inamujer. “Exigimos que cumplan con el contrato para resolver el problema del aumento y se garantice la atención”, dijeron los familiares. ■

**CARENCIAS |** ÚLTIMO LOTE FUÉ RECOGIDO PORQUE NO PASÓ LA PRUEBA DE CALIDAD

# Min-Salud sin preservativos para prevenir y mitigar el VIH

### En Caracas, Carabobo, Zulia y Aragua no han llegado medicamentos

PM

**Caracas.** El presidente de la organización StopVIH y secretario general de la Coalición de ONG en VIH del Interior del País (Covip), Jhonatan Rodríguez, informó que desde hace dos años hay desabastecimiento de preservativos en todo el

país, situación que arriesga la vida y salud de las personas y aumenta la posibilidad de que ocurran nuevas infecciones y coinfecciones por el VIH.

Rodríguez señaló que los últimos lotes adquiridos por el Ministerio de Salud, distribuidos a finales de 2009, fueron recogidos entre diciembre y enero, porque el Instituto Nacional de Higiene detectó que no cumplían con los controles de calidad. “Esto debilita los pro-

gramas de prevención y mitigación de la epidemia”, indicó.

También informó que en Caracas, Aragua, Carabobo y Zulia hay escasez de antirretrovirales (Efavir, Tenofovir y Kivexa). Eduardo Franco, de la Fundación Manos Amigas por la Vida, en Carabobo, denunció que en el Centro de Atención Integral de Naguanagua han puesto trabas a los pacientes con VIH para entregarles los medicamentos. ■